



Organe du CERCLE PÉGASE

SOCIÉTÉ ROYALE - FONDÉE EN 1906

AFFILIÉ A LA FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : Robert PORTA, rue Potagère, 69, Bruxelles.

TRESORERIE : F. STOCK, rue de la Victoire, 219. Tél. 37.37.88. C.C.P. 1472.12

Les articles n'engagent que leurs auteurs.

1906

SIMPLE HOMMAGE

Mais oui ! Simplement ! Hommage à la mémoire des fondateurs. Hommage aux anciens, leurs continuateurs. Hommage à la jeunesse, espoir d'un avenir fécond ; et à tous ceux qui par leur dévouement, leur attachement et leur concours ont contribué ou participent à l'activité et à la continuité du cercle. Un modeste témoignage de reconnaissance que compléteront les manifestations prévues pour commémorer cet anniversaire.

Haut les cœurs pour Pégase !

Athos.

VOEUX POUR 1946

Au début de la quarantième année d'existence de notre cher Pégase, le Comité vous présente ses vœux de bonheur, de joie et de santé. Il espère que 1946, verra la reprise complète de l'activité du Cercle, comme autrefois. Il espère vous revoir tous sur la route, avides d'espace, d'aventures et de liberté. Il espère vous voir participer en grand nombre à nos fêtes commémoratives, et par là, témoigner votre fidélité et votre attachement à notre Cercle bien aimé.

Puisse cette année voir grandir et prospérer Pégase, dans une atmosphère de saine et franche camaraderie, c'est notre vœu le plus cher.

1946 LES NOCES D'ARGENT DU GRAND ARGENTIER

Au moment où Pégase entrera allègrement dans sa quarantième année d'existence, son trésorier achèvera sa vingt-cinquième année de fonctions ininterrompues.

Fernand STOCK, venu au cyclotourisme en 1912, avec quelques amis du T.C.B. accompagne Pégase, sans y être affilié, jusqu'en 1915. Au cours de cette année, le T.C.B. cesse toute activité, et un beau dimanche, sous le pont de la chaussée Romaine à Wemmel, une proposition de Monsieur Dupont entraîne trente de ses membres, dont notre Fernand, à adhérer au Cercle.



NOTRE JUBILAIRE

On a bientôt l'occasion de faire appel au nouveau membre pour aider le trésorier, Monsieur Lebon, et il accomplit le travail demandé à la satisfaction générale. Aussi, quand en 1921, au retour de son service militaire, Fernand reprit sa place parmi nous, il fut désigné unanimement pour remplacer Monsieur Lebon, qui désirait se retirer.

Depuis lors, avec une conscience et un dévouement exemplaire, le Trésorier a œuvré sans arrêt, dans son important domaine, au bien-être de Pégase. Etablissement et tenue du fichier central, création des cartes de membre, encaissement des cotisations, gestion des fonds et comptabilité, cela ne paraîtra peut-être pas grand-chose à certains, mais les initiés savent combien de précieux temps il y faut consacrer. Sans un instant de défaillance, au long d'un quart de siècle, Fernand Stock accomplit à son honneur et au profit de son Cercle, le mandat dont la confiance de tous l'investit.

Chacun connaît l'affabilité de notre cher camarade, qui ne compte que des amis. Mais on ne connaît pas assez sa grande modestie, qui le fait s'effacer même là où il aurait le droit de parler haut.

En dehors de ceux qui cultivent depuis toujours son amitié, qui donc sait qu'il fut et qu'il est un cycliste de première force, et que personne au Pégase n'a jamais dépassé sa virtuosité dans les évolutions acrobatiques. Ne croyez pas que s'il préfère actuellement les sorties pédestres, et s'il parle de temps à autre de sa moto, c'est faute d'inclination pour le cyclotourisme, qui demeure pour lui le sport par excellence.

N'hésitez pas à manger les champignons qu'il vous dé-

signera ; il est mycologue averti, et a fait école en la personne de sa charmante épouse.

Notre si sympathique Fernand n'a pas limité ses travaux au seul Pégase ; ses talents sont appréciés au Royal Camping Club ; il y fait partie du Comité exécutif, et j'avais oublié de vous révéler qu'il est campeur de grande classe. Enfin, et malgré des occupations personnelles absorbantes, son dévouement inépuisable lui a encore fait trouver le temps nécessaire pour siéger au Conseil de la Centrale Wallonne des Auberges de Jeunesse.

On a rarement vu un homme sacrifier de façon aussi désintéressée, pendant une aussi longue période, tous ses loisirs au service d'un idéal, de notre idéal. Que notre cher Fernand Stock nous permette de lui rendre le juste et solennel hommage que nous lui devons. Qu'il reçoive les chauds remerciements que ceux du Pégase lui disent d'un cœur fraternel et reconnaissant. Que Madame Stock, qui l'aide dans sa lourde tâche, et qui subit sans se plaindre les petits ennuis que comporte l'emploi d'épouse de comitard, veuille bien accepter une part de ces remerciements.

Puissions-nous tous ensemble célébrer un jour les noces d'or du Pégase et de son Trésorier.

Le Comité.

Assemblée mensuelle du lundi 7 janvier 1946

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle, qui aura lieu le LUNDI 7 JANVIER 1946, à 20 h. 15' au local : « ELBERG-BOURSE », rue du Marché-aux-Poulets, 35, Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Lecture du Procès-verbal de l'Assemblée mensuelle du 3 décembre 1945 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Visites documentaires ;
4. Fédération Belge du Cyclotourisme ;
5. Nomination de deux vérificateurs des comptes ;
6. Renouvellement partiel du Comité : MM. Lhoest, De Bock, Mathieu, Habran et Delannoy, membres sortants et rééligibles ;
7. Divers ;
8. Manifestation en l'honneur des vingt-cinq années de fonctions de notre fidèle trésorier M. Fernand Stock ;
9. Perception des cotisations.

SOYEZ TOUS PRESENTS POUR RENDRE HOMMAGE AU DEVOUEMENT DE NOTRE CHER AMI FERNAND STOCK.

Le Comité se réunira au Local, le jeudi 10 janvier 1946, à 20 h. 30'.

La Commission de Tourisme se réunira au Local, le jeudi 24 janvier 1946, à 20 h. 30'.

Excursions pédestres dominicales.

Dimanche 6 janvier 1946. — EXCURSION A. — Réunion à 8 h. 45', Gare du Nord (Station des Vicinaux), tram pour Assche, Crokegem, Terlinden, Vitseroel (pique-nique) ; Château de Nieuwermolen, Cappelle-Saint-Ulric, Beckerzeel, Dilbeek. 16 kms. Retour en tram. Pilote : M. F. Delannoy.

EXCURSION B. — Réunion à 14 h. 15', place Général Meiser, visite à la tombe de notre ami Jean Van Salm, au cimetière de Saint-Josse-ten-Noode. Visite de la nouvelle église Saint Adrien à Boendael et des merveilleux rétables brabançons du XV^e-XVI^e siècle, Vieux Boendael. Vers 16 h. 30', au *Café du Lac* (trams 4—16—94) simple réunion. Causerie, souvenirs.
Pilotes : MM. J. Reynaerts ou L. Noé.

Dimanche 13 janvier 1946. — Réunion à 9 h., Gare du Nord (Station des Vicinaux), tram pour Wemmel, Hamme, Ossel, Wolvendael, Wolvertem (Pique-nique au carrefour de l'autostrade et de la route Vilvorde-Merchtem, (*Café Rond-Punt*), Ophem, Meise, Grimbergen (repos) ; le Molenbeek jusqu'à la Ferme de Poddeghem, Borgt, Vilvorde. 18 kms.
Pilote : M. A. Reynaerts.

Dimanche 20 janvier 1946. — Réunion à 8 h. 30', place Rouppe, tram pour Couture-Saint-Germain, Bois de Couture, Bois de Sart-les-Dames, Vallée du Cala, Bois de Thy, Bousval (pique-nique) ; Bois de la Tassenière, Chapelle du Try-au-Chêne, Ry et Bois de Hez, Ruines de Villers-la-Ville. 18 kms. Retour en chemin de fer à 17 h. 14'. arrivée à Bruxelles (Q. L.) à 18 h. 42'.
Pilote : M. F. Stock.

Samedi 26 janvier 1946. — Visite des *Anciennes Brasseries Vandenheuwel*. Réunion à 14 h., devant l'entrée de l'Établissement, 150, rue Alphonse Vandenpeereboom, gare de l'Ouest. Pilote : M. R. De Bock.

Dimanche 27 janvier 1946. — EXCURSION A. — Réunion à 9 h. 45', place Communale de Boitsfort (trams 4—16—30—31), Sentier des Muguets, Caudael, Chemin des Faisans, Petite drève des Mésanges, N.-D.-au-Bois (pique-nique) ; Dronkenman, Sentier du Fond des Baraques, Promenade Royale, Etang sec, IJzer, Vossem (Réunion intime et dansante à l'établissement *In het Canon*). 14 kms.
Pilote : M. R. De Bock.

EXCURSION B. — Réunion à 14 h. 15', place Saint-Josse, en vicinal jusqu'à Vossem ou Leefdael, promenade, abrégée pour ceux qui le désirent, par la vallée de la Voer, jusqu'au village. Petite réunion intime et dansante à l'établissement *In het Canon*. Kermesse d'hiver. (Voir notice).
Pilote : M. L. Noé.

UN NOM !

QUE DE SOUVENIRS !

L'homme propose et Dieu dispose. Un des nôtres était allé prendre des nouvelles et rendre visite à Monsieur Jean Van Salm, qui se trouvait à nouveau à l'Hospice Albert I^{er}, rue de la Vanne à Ixelles. Lui ayant demandé si une visite en groupe ne le fatiguerait pas trop, il avait répondu : « Non, Non, », tandis que son regard s'animait. Nous avions pensé répondre à l'intention de nombreux membres en la plaçant, au début de la promenade du dimanche 6 janvier prochain. Hélas ! notre excellent ami Jean Van Salm, n'est plus, il s'est éteint le 20 décembre, à l'âge de 75 ans après une longue et pénible maladie. Nous perdons en lui, un ami sincère, et un cyclotouriste de grande classe. Membre depuis mars 1922, il n'a jamais cessé de porter intérêt au cercle, tant par son assiduité aux excursions, que par ses conseils éclairés. Nous garderons de lui, un souvenir impérissable.

TEMERITE

C'est vrai ! Presque une folie, mais Erasme en a fait l'éloge. Et si elle est inoffensive tout au plus peut-elle ne mener qu'à rien. Certes l'éventualité est à envisager, mais le contraire aussi peut se produire pour la réunion intime et dansante, à l'établissement « *In het Canon* » le jour de la Kermesse d'hiver. Voici quelques rensei-

gnements pour ceux qui auraient l'intention d'y participer : Le vicinal de la place Saint-Josse mène à Vossem à 10 minutes du village. — Les trams 40 (Treurenberg), et 45 (Midi), vous conduiront à Tervueren ; par le parc, rejoindre la sortie au grand étang de Vossem, continuer tout droit jusqu'au village. Trajet de 45 minutes environ. — Les cyclistes qui feraient la promenade peuvent abriter leur machine. — Pour le retour, il y a des trains électriques, vicinaux et trams jusqu'à 22 heures.

Nous comptons spécialement sur nos jeunes membres pour qu'ils viennent animer cette petite réunion qui pourrait, si les membres le veulent, marquer dans nos annales.

OHÉ LES PATINEURS !

Les patineurs sont de braves cœurs ! Connaissez-vous la chanson d'avant 1914 ? Le patinage paraît procurer une âme sereine, et n'en doit-il pas être ainsi ?

On glisse sans bruit, sans faire plus de mouvements que pour une marche normale, et l'on fait du 15 à l'heure. Voilà bien le lien de famille avec notre grand sport favori : aller plus vite que l'homme de la rue et aussi se sentir différent de lui. Il doit nous considérer comme bien sots de nous lever très tôt le matin pour surprendre le jour à ses premiers préparatifs de toilette ou bien d'évoluer sur la glace par le froid et la bise.

Le cyclotouriste et le patineur sont de la même race. Ils savent soumettre leur pauvre enveloppe humaine à

la volonté de jouir de tous les biens que la Nature leur a envoyés. Toute saison procure ses joies propres, et celui qui pourrait citer la plus belle, avouerait ne pas connaître les autres. En hiver, il y a les rhumes, cauchemars de l'homme emmitoufflé. Oui, mais pas pour celui qui marche tous les dimanches en apprenant à se rire du froid, ni pour celui qui guette la gelée pour prendre ses patins sous le bras.

Notre patineur est heureux de pouvoir enfin montrer ses connaissances dans le site qui leur est propre, après les avoir acquises, hélas, dans une salle avec de la musique, beaucoup de bruit, et où l'on tourne en rond, tous dans le même sens.

Aussi seront-ils nombreux, les patineurs du Pégase qui se feront connaître au comité, pour que dès les premières glaces, ils puissent être touchés au plus vite. Ils pourront ainsi se réunir pour des parties de franche, de saine et de belle gaieté. Et gare la pelle ... !

Bettina.

Note du Comité. — Que ceux qui désirent donc patiner en plein air et en compagnie de bons camarades se fassent connaître au secrétariat, qui espère pouvoir leur fixer rendez-vous très bientôt par dix degrés sous zéro. Nous vous signalons néanmoins que la patinoire Van Schelle est ouverte.

ÉCHOS

PERCEPTION DES COTISATIONS. — Nous prions instamment nos membres de bien vouloir verser le montant de leur cotisation pour 1946, soit, au Trésorier, à l'assemblée mensuelle; soit au compte chèque postal n° 14.72.12 de Monsieur Fernand Stock, 219, rue de la Victoire à Bruxelles. Taux actuel des cotisations : membre effectif : 30 frs; membre honoraire : 50 frs; membre donateur : 100 frs.

Les membres désireux d'adhérer à la Fédération Belge du Cyclotourisme sont également invités à verser le montant de la cotisation fédérale à Monsieur Fernand Stock, trésorier du cercle, soit : 5 frs pour l'affiliation sans revue; soit : 35 frs pour l'affiliation avec service de la revue.

FEDERATION BELGE DU CYCLOTOURISME. — Nos membres sont instamment priés de se faire affilier, par l'intermédiaire du Cercle, à cet organisme. Celui-ci défendant vos intérêts en matière de cyclotourisme, vous procurera certains avantages, notamment : la délivrance des cartes de passage en douane, indispensables pour vos voyages à l'étranger qui, certainement, vont reprendre dès la saison prochaine; un service d'itinéraires et de renseignements cyclotouristiques; un service d'assurances vélos, sont à votre disposition. Tout cela pour la modeste participation de 5 frs. Nous vous invitons également à prendre un abonnement à la revue fédérale. Celle-ci traite de tous les sujets ayant trait au cyclotourisme (cyclotechnie, cyclothérapie, cyclo-camping, randonnées, itinéraires, assurances, compte-rendus de voyages, routes et voies cyclables, etc...). L'abonnement d'un an, soit 12 magnifiques numéros, est fixé à 30 frs.

AUBERGES DE JEUNESSE. — Nos membres affiliés à cet important organisme, sont priés de verser leur cotisation pour l'année 1946 à notre Trésorier à l'assemblée mensuelle, ou au compte chèque postal n° 1472.12 de M. Fernand Stock, 219, rue de la Victoire à Bruxelles, soit 30 frs pour les plus de vingt ans; 15 frs pour les moins de vingt ans. Pour les nouvelles adhésions le droit d'entrée est fixé à 10 frs.

VISITE DOCUMENTAIRE. — Nous attirons particulièrement l'attention de nos membres sur la visite des *Anciennes Brasseries Vandenhoevel* qui aura lieu le samedi 26 janvier 1946 à 14 h. 15'. La visite complète des installations vous permettra de comprendre l'industrie de notre délicieuse boisson nationale en passant par les différents stades de la fabrication. Nous insistons pour que les participants soient exacts au rendez-vous fixé.

CONCENTRATIONS FEDERALES. — Voici le tableau des Concentrations fédérales arrêté par le conseil d'administration, de la F.B.C. pour l'année 1946 : 21 avril (Pâques) à Deurle-sur-Lys; 9 juin (Pentecôte) meeting international à Luxembourg; 15 août (Assomption) à Culot-des-Bois; 22 septembre au Calvaire de Wechelderzande. Le cercle Pégase organisera des randonnées ayant ces concentrations pour objectifs.

CARNET ROSE. — M. et Mme Georges Forton nous font part de la naissance de leur fils : Pierre. Nos sincères félicitations.



CADRES SUR MESURE
REPARATIONS DE VELOS DE TOUTES MARQUES
VULCANISATION DE PNEUS

Et^{ts} L. van GOITSENHOVEN S. A.

RUE DE LAEKEN, 103, BRUXELLES. TEL. 17.01.78.